



Chemins de l'Hospitalité

Bulletin de liaison trimestriel de l'Hospitalité diocésaine
Diocèse de Pamiers, Couserans et Mirepoix

Le mot du président

Christ est ressuscité ! Alléluia ! Il est vraiment ressuscité ! Nous exultons de Joie ! Malgré les mauvaises nouvelles, malgré la crise sanitaire, économique, sociale, malgré nos malheurs quotidiens, nos deuils, nos misères, nos maladies, nos handicaps, nous devons exulter de Joie, de Joie profonde. C'est un évènement unique dans l'histoire !

La Vierge Marie, sa Mère, a toujours eu confiance ! Elle a toujours cru en Lui, malgré le curieux chemin qu'il a pris, malgré ses prédications qui pouvaient paraître utopiques, malgré sa douleur de le voir suspendu au bois d'infamie de la croix...

Nous sommes souvent à « contre-courant » de son exemple, de son enseignement. Croyons-nous vraiment en sa résurrection ? Croyons-nous qu'Il œuvre par nous dans le monde ? Il est venu apporter le salut au monde : en doutons-nous ? Notre Joie est à la mesure de cette foi... Et la force que cela communique est extraordinaire : force de Joie mais aussi force d'Amour... Et cela nous concerne tous, que nous soyons valides, en pleine forme, ou malades, handicapés, au fond de notre fauteuil roulant ou de notre lit... Et la COVID ne change rien à l'affaire.

En 2020, l'homme dans sa toute-puissance a été surpris par ce petit bout d'ARN impalpable, invisible, qui a totalement chamboulé sa vie. Obligés au confinement, à la distanciation, aux gestes barrières salvateurs, il nous a contraint à réorganiser notre vie, même dans nos pratiques religieuses et dans la louange à notre Dieu. Nous n'avons pas pu rendre visite à Marie sa mère, à Lourdes, car les contraintes sanitaires et les mesures gouvernementales de sauvegarde nous l'ont interdit.

Cette année nous avons appris à vivre avec le coronavirus. Les sanctuaires de Notre Dame de Lourdes ont mis en place les conditions permettant notre retour en pèlerinage : modification de l'organisation de l'accueil des malades et handicapés, charte sanitaire édictant les règles strictes à observer. S'en inspirant, pour être en plein accord avec celle-ci, l'équipe médicale de l'Hospitalité, et, en particulier, le médecin que nous avons nommé comme référent COVID, est au travail pour rédiger notre propre protocole sanitaire afin que nous puissions retourner à Lourdes dans de bonnes conditions de sécurité.

Oui, nous prévoyons de nous y rendre en pèlerinage. Nous prions Notre Dame d'intercéder pour le ralentissement et la fin de la pandémie meurtrière et c'est aussi dans cet esprit que nous irons l'implorer, Elle, l'Immaculée Conception, et la remercier pour sa tendresse maternelle et sa fidélité. Nous savons que les conditions pour entreprendre ce pèlerinage sont difficiles et nous demanderont plus d'attention aux autres, plus d'amitié aussi, pour se plier aux exigences que ce protocole sanitaire va nous imposer. La convivialité risque d'en souffrir un peu, mais nous allons être attentifs car cela en vaut la peine, et nous offrirons modestement nos efforts à la Vierge Marie pour qu'elle les présente au Seigneur et qu'il les accueille...

Mobilisons-nous tous, petits et grands, malades, handicapés, hospitaliers et valides pour la réussite de cette entreprise, dans la prière d'abord, puis par notre participation active : notre pèlerinage sera ce que nous en ferons... avec l'aide de Marie et de son Fils, Jésus, notre Seigneur !

Mathieu Acien

Echos de l'Assemblée Générale et du Conseil de l'Hospitalité

Entre deux confinements et avant le couvre-feu, le **6 février 2021** a été convoquée à la Maison des Œuvres de Pamiers l'**Assemblée Générale 2019-2020**, l'AG annuelle 2019 n'ayant pas pu se dérouler l'an dernier en raison de la pandémie ; 55 personnes ont pris la peine d'y assister.

Conformément à la Charte de l'Hospitalité, Jo LELONG, la Présidente sortante a ouvert la séance en exposant la « **situation morale de l'Hospitalité** ». Malgré les difficultés rencontrées ces derniers mois, elle a estimé que l'Hospitalité diocésaine de Pamiers se portait plutôt bien et que le **bilan « moral »** restait, malgré tout, encore satisfaisant. Dans son rapport moral, elle a souhaité notamment faire partager la teneur des interventions entendues lors du dernier Congrès des Présidents d'Hospitalités francophones – fin octobre à Lourdes dont le thème général était : « **Lourdes, j'aimerais tant que tu vives cette joie** » ; la joie du Service, la joie de la Rencontre, la joie de Bernadette, la joie du Miracle ont été les déclinaisons développées par les divers intervenants ... Si nous venons servir à Lourdes et parce que Lourdes n'est pas seulement à Lourdes mais dans notre vie quotidienne où nous devons aussi servir, c'est bien parce que nous y avons découvert une source, celle de la Grotte ... Vierge Marie, merci d'avoir fait découvrir cette source à Bernadette ; Bernadette, merci de nous y abreuver à chaque pèlerinage dont nous repartons transportés de joie ... Dans un copieux **rapport d'activités**, Jo a ensuite relaté les nombreux évènements intervenus depuis l'Assemblée Générale de mars 2019 : le pèlerinage 2019, le pèlerinage 2020 « sans malade », les 3 journées d'amitié, la journée-souvenir à Lourdes pour les anciens hospitaliers, la journée des malades à Montjoie, les nombreuses réunions du Bureau et du Conseil, les 2 congrès annuels des présidents francophones et la rencontre régionale des présidents à Pamiers, les 5 numéros du bulletin de liaison des Chemins de l'hospitalité ...

Le déroulé de l'AG s'est poursuivi avec le **compte rendu financier** présenté par notre trésorière Sarah DEJEAN-DURAN. Malgré un déficit de près de 20.000 € sur le seul pèlerinage, la situation 2019 a été excédentaire d'un peu plus de 3.000 € grâce à de nombreuses recettes : bénéfice des 3 journées d'amitiés, de nombreux dons, des cotisations, la subvention du diocèse, diverses ventes, ... Malgré la crise sanitaire et ses impacts sur des activités réduites, la situation 2020 a été, elle, excédentaire de plus de 2.000 €.

Ensuite, a été abordé un point important de l'ordre du jour avec la **composition du Conseil** et la nomination d'un **nouveau Président : Mathieu ACIEN**. Après 6 ans à la Présidence dans une mission partagée avec son mari, Jo a proposé à son Bureau et à notre évêque que cette responsabilité soit désormais confiée à Mathieu aidé par son épouse Arlette. L'intéressé étant d'accord, il importait cependant que l'AG entérine ce choix !

Le **nouveau Conseil de l'Hospitalité** se compose de 27 personnes : **3 membres de droit** (Emile BONNET - Directeur diocésain des Pèlerinages ; Jean-Marcel JORDANA - Aumônier ; Philippe CALLEJA - médecin du Pèlerinage) et **24 membres actifs** : Arlette ACIEN, Mathieu ACIEN, Pierre ASSEMAT, André BALARD, Thérèse BETTAMIN, Sonia BONIN, Jean-Michel CLAUZET, Joseph COMAS, Michel

CREUX, Sarah DEJEAN-DURAN, Christian DOUGNAC, Yolande DUPONT, Marie-Thérèse EYCHENNE, Régis GAUTHIER D'AUNOUS, Nicole GERONA, Anne HENRY, Jean-Louis LAJOUS, Éric de LAPORTE, Jo LELONG, Vincent LELONG, Bernard PAILHES, Lise TRAMESAYGUES, Sophie VERLOOVE, Marjorie de VIVIES.

Le nouveau Président a réuni dès le **6 mars** ce Conseil ; il a fait part de la composition du nouveau Bureau organisé autour de lui avec le souci de ne pas bouleverser l'équilibre et de ne pas remettre en cause les choix précédents : maintien de Jean-Louis LAJOUS comme Vice-Président et nomination de Jo LELONG comme Vice-Présidente (en tant que Présidente honoraire), confirmation de Vincent LELONG au poste de Secrétaire général assisté d'Arlette ACIEN (Secrétaire adjointe), reconduction aux fonctions de Trésorière de Sarah DEJEAN-DURAN toujours aidée de Michel CREUX (Trésorier adjoint). La grande innovation réside certainement en la création du poste de **docteur COVID**, fonction rendue indispensable avec la pandémie actuelle ; **Régis GAUTHIER D'AUNOUS** a accepté cette charge importante. En relation étroite avec ce Bureau et en lien avec le Conseil, des responsables de services ont été par ailleurs nommés ou confirmés pour la communication, l'animation spirituelle et liturgique, la gestion des Hospitaliers et Hospitalières ou des Enfants, la responsabilité de la salle à manger, de la tisanerie et de la lingerie (détails au prochain numéro !).

Vincent LELONG

Le portrait : la famille Hernandez

Thérèse Hernandez ainsi que son mari, **Manuel**, sont originaires d'Andalousie. Peu après leur mariage, en 1968, ils se sont installés à Pamiers où Manuel travaillait à l'usine. Ensemble ils ont eu quatre filles. La plus jeune, **Isabelle**, a eu une méningite alors qu'elle avait cinq mois. Cette maladie, qui a laissé Isabelle handicapée, a été une grande épreuve pour la famille.

Aujourd'hui, Thérèse est l'heureuse grand-mère de 7 petits-enfants. Elle est même deux fois arrière-grand-mère ! Elle habite toujours à Pamiers, avec Manuel et Isabelle. Elle est très avenante et pleine de vie.



Isabelle

- Qu'est-ce qui vous a amené à l'Hospitalité diocésaine ?

Nous aimions venir à Lourdes avec Isabelle quand elle était petite, il y a presque quarante ans. Nous avons vu que cela faisait beaucoup de bien à notre fille. Elle a fait beaucoup de progrès. C'est Marie-Thérèse Eychenne qui nous a parlé de l'Hospitalité et nous a proposé de participer au pèlerinage du diocèse.

- Quel est votre meilleur souvenir de Lourdes ?

Quand Isabelle était petite elle ne marchait pas. Pour la première fois elle a réussi à faire trois pas à Lourdes. C'était très émouvant.

- Qu'est ce que tu attends du prochain pèlerinage ?

J'espère que nous irons à Lourdes cet été tous les trois. Il me tarde ! Ça me manque beaucoup. Je suis contente que tout le monde connaisse Isabelle à l'Hospitalité. Tout le monde vient la voir, lui parler. C'est très important pour moi, sa maman.

- En un mot, pour toi, l'hospitalité c'est ?

La joie et la gentillesse !

Le carnet :

Chers amis,

le carnet ne m'aide pas à vous apporter des nouvelles autres que celles que nous avons partagées par mail au cours des derniers mois.

Donc, animée par la joie de Pâques, il paraît bon de rappeler pour ceux qui ne l'ont pas su et afin que reste en mémoire le nom de ceux qui nous ont quitté pour partir vers le père: Monique CAZADE, épouse de Pierre ; Francine LELONG, maman de Vincent ; Michèle MANZONETTO, sœur d'Anne Marie ; Monsieur DENJEAN, père de Michel et époux d'Angeline ; Mme DUTAP, maman d'Anne Marie CARMOUZE ; Paul LAFONT DE SENTENAC, père de Bertrand et de Natalène ; Geneviève PATOU, de Manses ; Marcel PUJOL ; Francis FERRA et Abel DA SILVERA qui est parti sans bénédiction, seulement une annonce dans la Dépêche de l'Ariège pour tout accompagnement (j'ai pris contact avec l'Ehpad qui s'est excusé mais qui a laissé la tutelle gérer cela du fait du confinement, il a été oublié qu'il souhaitait une sépulture religieuse en lien avec l'aumônerie).

C'est vraiment ceci qui nous montre comment on rentre dans l'oubli, comment on s'éloigne des isolés ou des personnes de la rue en ces temps de pandémie.

Des hospitaliers ont été hospitalisés : Eveline DELGENES a été opérée d'une hanche à la clinique de l'Union et termine sa rééducation à Ax-les-Thermes. Elle a apprécié le contact avec Antoine CLOUET et s'est fait quelques relations nouvelles avant de retrouver Mazères.

Nicole SALVA, qui vient tous les ans à Lourdes avec nous depuis l'Isère, a été atteinte d'un zona fulgurant et douloureux. Elle commence à en voir le bout et pense reprendre ses activités bénévoles à Grenoble. Il y a deux ans, boostée par un ami, elle a fait éditer son carnet de voyage « *De Grenoble à Jérusalem* » effectué en partie à pied. Elle est courageuse. C'est un privilège de la connaître et d'entendre sa voix, son rire.

D'autres personnes savent que notre prière les rejoint chez eux ou à l'hôpital.

Quelques moments de joie exprimés par des grand'mères qui ont découvert leur nouveaux petits-enfants et retrouvé les autres. Merci Nadine DESPIS de nous avoir fait part de ta joie de connaître Ombeline !

Conclure par des points de suspension me permet de penser que vous meublerez par les informations que vous détenez.

L'important, c'est que notre fraternité puisse s'exprimer et qu'elle fleurisse en ce printemps ...

Marie-Thérèse Eychenne

À noter :

Nous réfléchissons évidemment à l'organisation du prochain pèlerinage. Les dates prévues sont **du 16 au 19 août 2021**. (nous préparons tout, mais dans ce contexte sanitaire, il ne faut pas trop s'engager dans des certitudes !)

Feuille de liaison de l'Hospitalité diocésaine de l'Ariège
Site: <https://ariege-catholique.fr>

Contacts : marie-therese.eychenne@orange.fr
06 85 56 86 28

Dons par chèque, à l'ordre de :
« Hospitalité Diocésaine de Pamiers », Crédit Agricole Sud Méditerranée
RIB : 17108 01168 30006131529 70